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 Le dix huit décembre de l’an deux mil dix huit, à 15h, s’est réuni le Conseil 

Scientifique de la faculté des Sciences élargi, en présence de Monsieur le Recteur, Pr 

BOUCHERIT Kebir, Monsieur le Doyen de la Faculté, Pr BENGUELLA 

Belkacem et sous la présidence du Pr TABTI Boufeldja.  

 

 Etaient présents : voir feuille d’émargement. 

Etaient absents excusés : Mr BOUFATAH Réda, Mr AMARA Sofiane, Mr 

MESSABIHI Mohamed 

 

 Ordre du jour : 

1- Présentation de la faculté 

- Infrastructures et encadrement 

- Pédagogie 

- Post graduation et Recherche  

2- Divers 

 

 La séance a été ouverte par Mr le Président en souhaitant la bienvenue à Mr 

Le Recteur, en le remerciant pour cette initiative de se réunir avec les instances de 

toutes les facultés de l'université pour connaitre de près ces facultés et de donner 

certaines orientations pour une meilleure gestion de ces dernières. Le CSF a 

souhaité le succès et la réussite à Mr Le Recteur à la tête de l'université de Tlemcen. 

 

1- Présentation de la faculté  

 Mr le Doyen de la faculté des Science a présenté la faculté en axant son 

intervention sur les effectifs étudiants, enseignants et ATS. La faculté des Sciences 

assure la formation totale dans deux domaines, Sciences de la Matières (SM) et 

Mathématiques-Informatiques (MI) et assure aussi les enseignements de la 1ère 

année Sciences et Techniques (ST). Il a précisé que la faculté dispose d'une 



infrastructure de 4000 places pédagogiques pour 3500 étudiants, ce qui permet la 

bonne marche de l'activité pédagogique et sans aucune contrainte dans la 

programmation des enseignements. Cette dernière est appuyée par la participation 

de 16 Laboratoires de Recherche qui interviennent d'une manière efficace dans la 

formation en deuxième et troisième cylces (voir annexe 1).  

 

- Pédagogie : 

 Mme La Vice Doyenne chargée de la pédagogie et des Questions Liées aux 

Etudiants a présenté le volet pédagogie par des chiffres (voir annexe 2). 

 

- Post graduation et Recherche  

 Mr le Vice Doyen chargé de la Post Graduation et de la Recherche 
Scientifique a fait une synthèse des activités liées à la formation post graduée et à 
l'activité de Recherche Scientifique (voir annexe 3). 
 
Lors de la discussion, la parole est donnée aux membres du CSF et aux invités qui 
ont soulevé certains points :  

- Les effectifs en Mathématiques qui sont un peu réduits par rapport aux 
effectifs des autres filières. Cette situation n'est pas spécifique à notre 
université, mais elle est générale pour toutes les universités nationales, 
voire même à l'échelle internationale. A noter aussi, que l'orientation 
après le baccalauréat défavorise les filières scientifiques. 

- La gestion des troncs communs a suscité un large débat. A ce sujet, Mr le 
Recteur a précisé que le département constitue le noyau clé dans la 
gestion pédagogique et par conséquent, il doit prendre en charge cette 
gestion avec l'implication effective des responsables de domaines et de 
filières. 

- La programmation des séances de 2h et des séances de 1h 30mn en 1ère 
année a créé beaucoup de perturbation d'après les chefs de départements. 
A ce sujet, il a été demandé la programmation des séances de 1h 30 mn, 
cette programmation est adoptée par toutes les facultés.  

- Certains intervenants ont soulevé le problème d'évaluation en 1ère année. 
Certaines équipes pédagogiques prennent en considération certains 
aspects, à savoir : l'assiduité, la participation de l'étudiant et bien sûr le 
contrôle continu.   

 
L'intervention de Monsieur le Recteur a porté sur les points suivants : 
 

-  Compte tenu des effectifs étudiants et encadrants, le taux d'encadrement 
est très appréciable (11 étudiants/enseignant). 

- Le déroulement des activités pédagogiques se fait d'une manière ordinaire 
et aucune perturbation n'a été enregistrée au niveau de la Faculté. 



- Le taux d'absentéisme est très minime et aucune anomalie n'a été 
enregistrée. 

- L'encadrement en rang magistral est très appréciable et classe la faculté en 
deuxième position à l'échelle de l'Université de Tlemcen. A noter que la 
faculté des Sciences compte deux Académicien dans son effectif. 

- Utilisation de la plateforme "Progress" pour assurer les délibérations. A 
ce sujet, Mme la Vice Doyenne a précisé que la base de données est prête 
pour les délibérations du premier semestre. 

- La situation des laboratoires de recherche domiciliés à la faculté et qui 
sont au nombre de 15, en plus d'une unité de recherche en Matériaux et 
Energies Renouvelables". Les bilans scientifiques sont très satisfaisants et 
même excellents pour certains laboratoires. La situation financière est très 
satisfaisante et la majorité des laboratoires disposent de moyens 
financiers pour le bon fonctionnement de ces derniers. Monsieur le 
Recteur a fait remarquer aux membres du CSF que certains laboratoires 
ont procédé aux élections des Directeurs de laboratoires après expiration 
des mandats, dans d'autres laboratoires cette politique est loin d'être 
appliquée. 

- L'implication du CSF dans le suivi des laboratoires doit être plus claire, en 
notant que les prérogatives du CSF ne se limitent pas uniquement à la 
gestion des inscriptions, des soutenances et à l'attribution des stages.  

- Le dialogue avec tous les partenaires sociaux étudiants et enseignants 
pour maintenir l'état de stabilité de la faculté. 
 

2- Divers : 
 Mr BENMOUNA M., Pr au département de Physique a présenté l'état 
d'avancement du projet "Recherche Scientifique, Horizon 2030", réflexion qui a 
été lancée il y a une année. Cette réflexion repose sur les potentialités scientifiques 
et de notre université d'une part, et du tissu Socio-économique de notre région. 
Cette première ébauche a permis d'observer la grande difficulté d'associer le 
secteur socio-économique comme partenaire de l'université dans les projets de 
recherche. Il y a par conséquent des efforts à faire pour donner à la recherche 
universitaire le caractère utile souhaité. Une réunion du prochain CSF sera 
consacrée à l'implication des laboratoires de la Faculté dans ce projet d'envergure.  

 
Après épuisement de l'ordre du jour, la séance fût levée à 18h 15mn. 
 
 
Le Doyen de la Faculté     Le Président du CSF 
 

 
 


